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UNIVERSIDAD DE SONORA 

Facultad Interdisciplinaria de Ciencias Biológicas y de Salud 

Departamento de Ciencias Químico Biológicas 

Academia de Tecnología de Alimentos 

ACTA 2024-7 

ACTA DE REUNIÓN ORDINARIA DE ACADEMIA 
 
En la ciudad de Hermosillo, Sonora, siendo las 12:30 horas del día viernes 8 de marzo 
2024, se reunió en sesión ordinaria presencial el personal académico perteneciente a la 
Academia de Tecnología de Alimentos, en la plataforma Teams, con el siguiente orden 
del día: 

1. Lista de asistencia y aprobación del Quorum. 
2. Revisión de registro de actividades. 
3. Asuntos generales. 

 
1. Lista de asistencia y aprobación del Quórum  
Dra. Abril Zoraida Graciano Verdugo  
Q.B. César Benjamín Otero León 
Dr. Guillermo Eleazar Arteaga MacKinney 
Dra. Nathaly Montoya Camacho 
Dra. María Engracia Arce Corrales 
Dra. Ana Karenth López Meneses 
Dr. Víctor Manuel Ocaño Higuera 
M.C. Reyna Isabel Sánchez Mariñez 
Dr. Aldo Alejandro Arvizu Flores 
 
Encontrándose la mayoría de los miembros permanentes activos, se inicia la reunión. 
 
2. Acreditación de actividades. 
 
Se presentaron las siguientes actividades en el pleno de la reunión para avalar el registro 
en el SIGEA de la actividad de Diseño de Diplomados, Cursos o Talleres titulado "Análisis 
metagenómico de comunidades bacterianas vía 16S: uso de DADA2 para la obtención de 
ASVs" de 20 horas y dirigido a estudiantes de Lic. en Ciencias Genómicas. 
 

 
 
Se votó y se dio el aval al registro de la actividad de manera unánime. 
 
 
 
 

ACTIVIDAD Nombre de la 
Actividad 

Nombre del 
Responsable 

Instructor 

Diseño de 
Diplomados, 
Cursos o 
Talleres 

Análisis 
metagenómico de 
comunidades 
bacterianas vía 16S: 
uso de DADA2 para la 
obtención de ASVs 

Nathaly Montoya 
Camacho  

Luis Enrique Vázquez 
Morado 
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3. Asuntos generales.  
 
La M.C. Reyna comentó la oportunidad de ofrecer un curso de educación continua que 
oferta el Dr. Paredes sobre el capactiación DC3, lo que sería de utilidad en la formación 
profesional de nuestros estudiantes. La Dra. Abril comentó que dentro del mismo enfoque 
de educación continua se estará proponiendo otro curso sobre etiquetado de alimentos 
impartido por el Dr. Arteaga. 
 
La Dra. Abril comentó que en reunión de presidentes de las academias del departamento 
se trataron varios puntos: 
1. Actualizar base de datos de categoría y nivel de los académicos, revisar si 
corresponde la categoría y nivel actual de los miembros permanentes de acuerdo a los 
informes y planes de actividades enviados. También recalcó la importancia de la 
presentación de evidencias en los informes de actividades ya que no se aceptarán 
informes sin éstas. Recomendó atender a las reuniones de academia, ya que la 
asistencia se estará registrando. 
2. Los informes y planes anuales de las academias no existe un formato para su 
presentación, pero deben ser más generales. Se estará trabajando en este aspecto. 
3. Por cambios legales, ahora algunos reactivos químicos requieren conseguir permiso 
para su adquisición. Compartirá el listado de algunos reactivos que lo requieresn pero 
comenta que algunos son de uso común. Recomienda manejar reactivos a microescala 
para aprovechar su uso. 
4. Seguimiento de actividades, respetar las fechas para el flujo hacia colegio 
departamental o colegio de facultad según se requiere para cada actividad. Para ser más 
eficientes y requerir menos reuniones seguidas, se recomendó solicitar el aval a los 
integrantes de las academias vía correo electrónico mediante un oficio que se podrá 
revisar electrónicamente, donde los integrantes manifestarán su acuerdo o no, y que se 
concentrarán para plasmar en el acta de la reunión de academia posterior. 
5. Se comentó del banco de jurados para el siguiente semestre, es importante verificar 
que los docentes cumplen con el perfil del área y que se cuenta con suficientes 
integrantes para las áreas de trabajo.  
 
 
La reunión concluye a las 12:55 horas. 

 

A T E N T A M E N T E 

 

 

 

Dra. Abril Zoraida Graciano Verdugo                   Dr. Aldo Alejandro Arvizu Flores                
Presidenta de Academia                                             Secretario 

 
 


